
 
ДЕЛОВАЯ ПРОГРАММА ЕОФ – 2023 

 

 
ВРЕМЯ 22 ИЮНЯ 

ЧЕТВЕРГ 

08:00 – 20:00 Регистрация 

09:00-10:30 

Зал 2 

 

КРУГЛЫЙ СТОЛ 

 

Фокус на внутренний рынок: материалы для медицинских изделий и 

малотоннажное производство-2023 

 

В текущих реалиях одним из самых актуальных вопросов в сфере медицины 

стала замена материалов иностранных производителей на отечественные 

аналоги. Индустрия не может допустить, чтобы какие-либо материалы 

оказались вне доступа. В связи с этим перед производителями были 

поставлены новые задачи, которые необходимо решить в кратчайшие сроки. 

Также в настоящее время перспективы развития материалов для медицины 

видятся в развитии малотоннажного точечного производства. На круглом 

столе российские компании поделятся успешными кейсами 

импортозамещения материалов и обсудят проблемы использования 

отечественных изделий и оборудования, в том числе в малотоннажном 

производстве.  

 

Вопросы для обсуждения: 

1. Текущая ситуация на рынке материалов, применяемых при 

производстве медицинских изделий  

2. Пути решения проблем поставки материалов из-за рубежа и их 

безопасности 

3. Проблемы и успешные кейсы импортозамещения медицинских 

материалов 

4. Стимуляция развития малотоннажного производства 

материалов для медицинской промышленности 

5. Научно-технический задел по малотоннажному производству 

и его развитие до полноценного производства 
 

Модератор:  

Андрей Генералов, Директор ФГАУ «Институт медицинских материалов» 

Минпромторга России 

 

Приглашены к участию: 

Игорь Иванов, Генеральный директор ФГБУ «ВНИИИМТ» Росздравнадзора, 

д.м.н.  



 
Семен Слезов, Руководитель направления «Медицинские материалы и 

технологии» ООО «Русатом МеталлТех» 

Ирина Сергеева, Руководитель проекта развития малотоннажной химии для 

медицинских изделий ФГАУ «Институт медицинских материалов» 

Минпромторга России 

Татьяна Андреева, Управляющий директор АО «Институт пластмасс» 

Галина Григорян, Научный руководитель Федерального государственного 

унитарного предприятия «Научно-исследовательский институт 

синтетического каучука имени академика С.В. Лебедева»  

Вадим Луконин, Управляющий директор АО «Научно-исследовательский 

институт химии и технологии полимеров имени академика В.А. Каргина с 

опытным заводом» 

Софья Плегунова, Лаборант-исследователь НИТУ МИСИС 

09:00-10:30 

Зал 3 

 

СОВЕЩАНИЕ 

 

Диалог на равных: барьеры и возможности продвижения результатов 

интеллектуальной деятельности 

 

2022 год показал значимость создания полноценных условий для развития и 

стимулирования разработок российских инновационных лекарственных 

средств, медицинских изделий и оборудования. Помимо финансовой и 

технологической поддержки, индустрия нуждается в установлении 

прозрачной системы взаимодействия медицинского сообщества и 

производителей, а также защите их интеллектуальных прав. Какие трудности 

испытывают компании, желающие реализовать свои изобретения? Что мешает 

врачебному сообществу участвовать в разработках совместно с 

производителями? Какие меры поддержки интеллектуальных прав в 

индустрии травматологии и ортопедии уже применяются, и какие необходимо 

внедрить? 

 

Вопросы для обсуждения: 

1. Взгляд изобретателей: аспекты законодательной базы, 

нуждающиеся в доработке 

2. Мнение врачебного сообщества: барьеры сотрудничества с 

партнерами на этапе разработки изделий 

3. Меры государства: действия, направленные на защиту 

интеллектуальных прав в медицинской сфере, и планы по их 

оптимизации 

 

Модератор: 

Александр Бурцев, Директор ФГБУ «Национальный медицинский 

исследовательский центр травматологии и ортопедии имени академика Г.А. 



 
Илизарова» Минздрава России, д.м.н. 

 

Приглашены к участию: 

Николай Лысков, Начальник Центра химии, биотехнологии и медицины 

ФИПС 

Константин Беланов, Директор ЦТМТ ФГБУ «НЦЭСМП» Минздрава 

России 

Сергей Виссарионов, Директор НМИЦ детской травматологии и ортопедии 

им. Турнера, руководитель клиники патологии позвоночника и 

нейрохирургии, член-корреспондент РАН, профессор 

Евгений Овчинников, Заместитель директора по научной работе ФГБУ 

«Национальный медицинский исследовательский центр травматологии и 

ортопедии имени академика Г.А. Илизарова» Минздрава России 

Александр Кочиш, Заместитель директора по научной и учебной работе 

ФГБУ «НМИЦ ТО им. Р.Р. Вредена» 

Марчел Ветрилэ, Заместитель директора по науке ФГБУ «НМИЦ ТО им. 

Н.Н. Приорова» Минздрава России 

Виктор Спектор, Генеральный директор ФГУП «ЦИТО» Минпромторга 

России 

 

Участники дискуссии: 

Александр Косарев, Генеральный директор ООО «ЗДРАВПРИНТ-

ДИСТРИБУЦИЯ» 

Алена Казанбаева, Операционный директор ООО «ИТК Эндопринт» 

10:45-12:15 

Зал 2 

  

СТРАТЕГИЧЕСКАЯ СЕССИЯ 

 

Роботизированные системы для российской травматологии и ортопедии: 

нужны ли роботы в операционной? 

Роботы в медицине — это новое, перспективное направление развития науки 

и техники с обширной областью применения. Современная робототехника 

используется для диагностики заболеваний, выполнения высокоточных 

операций, проведения лучевой терапии, реабилитации и восстановления 

пациентов, а также позволяет существенно повысить качество жизни людей 

после перенесённых травм. Среднегодовые темпы роста выпуска 

медицинских роботов в мире уже превышают 10%. За последние 5 лет в 

России выполнено более 20 тысяч робот-ассистированных хирургических 

операций. Порядка 50 отечественных компаний ведут разработки в сфере 

медицинской робототехники, создают решения, которые успешно внедряются 

в РФ и за рубежом. Государство в нынешних условиях также уделяет 

пристальное внимание развитию наукоемкого производства. Врачи же в этом 

направлении видят, с одной стороны, большую перспективу, с другой – 



 
финансовые риски, связанные с окупаемостью этих затрат для своего 

учреждения в непростых экономических реалиях. В рамках сессии 

представители органов власти, врачи и производители обсудят будущее 

роботизированных систем для российской травматологии и ортопедии. 

Вопросы: 

1. Сферы и проблемы применения роботов в ортопедии и травматологии 

2. Как видят цифровую трансформацию отрасли профильные ведомства? 

3. Какие экономические и юридические аспекты роботизированной 

хирургии в травматологии и ортопедии необходимо учесть государству? 

4. Готово ли медицинское сообщество к цифровой трансформации 

хирургии? В каких именно разработках оно нуждается? 

5. Способны ли производители удовлетворять спрос на роботизированные 

системы? 

Модератор: 

Анатолий Овсянкин, Председатель Смоленского городского Совета, 

главный врач ФГБУ «Федеральный центр травматологии, ортопедии и 

эндопротезирования» Минздрава России 

 

Приглашены к участию: 

Екатерина Каракулина, Директор департамента организации медицинской 

помощи и санаторно-курортного дела Министерства здравоохранения 

Российской Федерации 

Алексей Лычагин, Директор Клиники травматологии, ортопедии и 

патологии суставов, заведующий кафедрой травматологии, ортопедии и 

хирургии катастроф Клинического центра Первого Московского 

государственного медицинского университета имени И.М. Сеченова 

Иван Худяков, Генеральный директор Группы Компаний «Салют Орто» 

Максим Гурбашков, Генеральный директор ООО «Иннодрайв» 

Ольга Мудрова, Исполнительный директор Национальной ассоциации 

участников рынка робототехники (НАУРР) 

Николай Николаев, Главный врач Федерального центра травматологии, 

ортопедии и эндопротезирования (г. Чебоксары), д.м.н., заслуженный врач ЧР 

Екатерина Морозова, Директор АНО «Orthopaedic Research Projects» 

 

10:45-12:15 

Зал 3 

СЕМИНАР 

 

Подтверждение отечественного происхождения медицинских изделий 

 

Для получения сертификата происхождения товара СТ-1, позволяющего 

участвовать в государственных закупках, производителям нужно собрать 

объёмный пакет документов и выполнить все требования, предъявляемые к 



 
заявителю. Зачастую этот процесс вызывает у производителей множество 

вопросов и трудностей. В рамках семинара компании, которые уже прошли 

процедуру получения сертификата, поделятся своим опытом, а представители 

контролирующих органов ответят на все вопросы касательно сроков и 

специфики оформления документов. 

 

Вопросы для обсуждения: 

1. Получение сертификата СТ-1: вопросы подготовки и сроки 

рассмотрения документов 

2. Опыт получения сертификата производителями 

3. Сложности при сбыте продукции с подтверждённым российским 

происхождением 
 

Модератор:  

Виктор Спектор, Генеральный директор ФГУП «ЦИТО» Минпромторга 

России 

 

Приглашены к участию: 

Роман Горбунов, Начальник отдела по реализации научных программ в 

сфере медицинских изделий ЦТМТ ФГБУ «НЦЭМП» Минздрава России 

Михаил Баранов, Генеральный директор ПАО «МИЗ им М. Горького» 

Александр Евсеев, Заместитель директора ФГАУ «Институт медицинских 

материалов» Минпромторга России 

Сергей Молчанов, Директор по качеству ООО «КОНМЕТ» 

12:30-14:00 

Зал 2 

 

ДИСКУССИЯ 

 

Клеточные и биотехнологии в травматологии и ортопедии: актуальные 

аспекты использования 

 

Мировая тенденция перехода от механики к биологии делает применение 

клеточных и биотехнологий актуальным вопросом нашего времени. 

Травматологи связывают будущее развития этой области медицины уже 

именно с генетическими технологиями. Однако, вопросов развития, 

применения и использования данных технологий остается еще много, и 

производители, врачебное сообщество и государство чувствуют 

необходимость в прямом диалоге друг с другом. В рамках дискуссии 

представители всех сторон обсудят поиск баланса в нормативно-правовых, 

технологических и финансовых вопросах, касающихся внедрения клеточных 

и биотехнологий в травматологии и ортопедии. 

 

Вопросы: 

1. На каком этапе находится развитие ортобиологии в России? 



 
2. Каким образом нормативно-правовая база способна укреплять 

область применения клеточных и биотехнологий, а не 

ограничивать её? 

3. Как врачебное сообщество оценивает потребности пациентов и 

учреждений в клеточных и биотехнологиях? 

4. Готова ли индустрия к производству и внедрению этих технологий 

в травматологии? 

 

Модератор: 

Федор Сенатов, Директор НОЦ Биомедицинской инженерии НИТУ МИСИС, 

к.ф.-м.н 

 

Приглашены к участию: 

Игорь Коробко, Директор департамента науки и инновационного развития 

здравоохранения Минздрава России 

Дмитрий Рождественский, Начальник отдела координации работ в сфере 

обращения лекарственных средств и медицинских изделий Департамента 

технического регулирования и аккредитации ЕЭК 

Николай Лысков, Начальник Центра химии, биотехнологии и медицины 

ФИПС 

Елизавета Кудан, Ведущий эксперт Научно-образовательного центра 

биомедицинской инженерии НИТУ МИСИС, д.б.н. 

Алексей Ковалев, Заведующий Лабораторией клеточных технологий и 

медицинской генетики НМИЦ ТО имени Н.Н. Приорова 

 

12:30-14:00 

Зал 3 

 

КРУГЛЫЙ СТОЛ 

 

Аддитивные технологии как инновационный инструмент развития 

травматологии и ортопедии в России 

 

В 2022 году индустрия 3D-печати отметила свое первое десятилетие как 

инструмент аддитивного производства. Существенную часть мирового рынка 

аддитивных технологий занимает сфера здравоохранения. 3D-технологии 

имеют значительные преимущества – не только высокая точность, но и 

сокращение сроков производства, а также экономия трудовых и материальных 

ресурсов. Тенденция на использование аддитивных технологий особо 

ощущается в травматологии и ортопедии, в связи с чем на российском рынке 

появляется всё больше производителей, «печатающих» протезы, импланты и 

др. В новых реалиях увеличивается и спрос на отечественные материалы, 

которые используются в 3D-печати. Готовы ли производители к покрытию 

существующего спроса? Какие преимущества и недостатки использования 

аддитивных технологий видит научное сообщество?  



 
 

Вопросы для обсуждения: 

1. Вопросы обращения индивидуализированных напечатанных 

имплантатов и протезов 

2. Проблемы импортозамещения материалов, применяемых в 3D-

печати 

3. Отечественные решения на рынке 3D-принтеров для медицины 

4. Опыт применения изделий, напечатанных на 3D-принтерах 

 

Модераторы: 

Вячеслав Митрофанов, Заместитель директора по хирургии 

Университетской клиники ФГБОУ ВО «ПИМУ» Минздрава России, главный 

внештатный специалист травматолог-ортопед МЗ РФ в ПФО РФ 

Андрей Корыткин, Директор ФГБУ “ННИИТО им. Я.Л.Цивьяна” Минздрава 

России 

 

Приглашены к участию: 

Андрей Генералов, Директор ФГАУ «Институт медицинских материалов» 

Минпромторга России 

Вадим Дубров, Главный внештатный специалист травматолог-ортопед 

Департамента здравоохранения города Москвы, заведующий кафедрой общей 

и специализированной хирургии факультета фундаментальной медицины 

ГОУ ВПО «Московский государственный университет им. М.В. Ломоносова», 

д. м. н., профессор 

Алексей Букатый, Заведующий отделом проектирования биомеханических 

конструкций НИИ Бионики и персонифицированной медицины Самарского 

государственного медицинского университета, доктор технических наук, 

профессор 

Сергей Искровский, Генеральный директор ООО «Ортоинвест», президент 

ООО «Альтермедика» 

Сергей Виссарионов, Директор НМИЦ детской травматологии и ортопедии 

имени Турнера, руководитель клиники патологии позвоночника и 

нейрохирургии, член-корреспондент РАН, профессор 

Александр Косарев, Генеральный директор ООО «ЗДРАВПРИНТ-

ДИСТРИБУЦИЯ» 

Алена Казанбаева, Операционный директор ООО «ИТК Эндопринт» 

 

14:00-14:45 ПЕРЕРЫВ 

14:45-16:15 

Зал 2 

 

КРУГЛЫЙ СТОЛ 

 

Работоспособность медицинской техники: как решать вопросы 

обслуживания? 



 
 

Курс на импортозамещение поставил ряд сложных вызовов перед индустрией 

травматологии и ортопедии. Один из них - обслуживание зарубежной 

медицинской техники. Задержка либо полное закрытие поставок 

комплектующих из-за рубежа делает использование иностранного 

оборудования затруднительным и небезопасным. Переход на отечественное 

обслуживание по-прежнему остаётся не самым качественным решением, так 

как существуют проблемы с лицензированием данной сферы. Пути решения 

ситуации, в которой оказались все участники рынка, обсудят эксперты в 

рамках круглого стола. 

 

Вопросы для обсуждения: 

1. Как сделать процесс лицензирования технического обслуживания 

и ремонта медицинских изделий в травматологии и ортопедии 

более эффективным? 

2. Какие проблемы поставок импортных комплектующих и 

расходников для травматологии и ортопедии видят 

производители? 

3. В чём заключаются трудности эксплуатации импортных закрытых 

систем? 

4. На каком этапе находится процесс импортозамещения 

комплектующих и расходников для травматологии и ортопедии? 

 

Сомодераторы: 

Иван Ожгихин, Старший управляющий директор по развитию ООО «УК 

«РОСНАНО», Заместитель Председателя Правления АНО «Консорциум 

«Медицинская техника» 

Игорь Иванов, Глава Всероссийского научно-исследовательского и 

испытательного института медицинской техники (ВНИИИМТ) 

Росздравнадзора, д.м.н. 

 

Приглашены к участию: 

Эдуард Шиверских, Начальник отдела технического контроля и охраны 

труда Министерства здравоохранения Республики Татарстан 

Виктор Спектор, Генеральный директор ФГУП «ЦИТО» Минпромторга 

России 

Андрей Варивода, Генеральный директор ООО «РУСАРТРО» 

Андрей Жупиков, Генеральный директор ООО «Титанмед» 

Роман Горбунов, Начальник отдела по реализации научных программ в 

сфере медицинских изделий Центра трансфера медицинских технологий 

ФГБУ «НЦЭМП» Минздрава России 

Булат Хасанов, Заместитель генерального директора по стратегическому 



 
маркетингу АО «ПОЗИС» 

14:45-16:15 

Зал 3 

 

ОТКРЫТАЯ ДИСКУССИЯ 

 

Экономика медицинской деятельности: неотложные проблемы в 

травматологии 

 

В ноябре 2022 года Государственная Дума РФ приняла закон о федеральном 

бюджете на 2023 год. На здравоохранение государство выделило 1,452 трлн 

рублей, что примерно на 15% больше, чем было заложено на аналогичные 

траты в 2022 году (1,235 трлн рублей). Такая тенденция должна 

сбалансировать доступ к финансовым ресурсам как для государственных, так 

и для частных медицинских учреждений, а также производителей изделий и 

оборудования. Однако остаётся открытым вопрос, какой процент от данной 

суммы предназначен для развития индустрии травматологии и ортопедии? В 

каких её направлениях особо остро чувствуется потребность в 

финансировании? Как обеспечить финансовую состоятельность, социальную 

и экономическую результативность медицинских учреждений и предприятий 

в индустрии? Как сформировать здоровую конкурентную среду между 

медицинскими учреждениями? 

 

 

Вопросы для обсуждения: 

1. Мнение производителей: насколько эффективны существующие 

финансовые меры поддержки со стороны государства? 

2. Взгляд медицинского сообщества: актуальные финансовые 

ограничения для предоставления качественных медицинских услуг 

3. Доступность федеральных квот ОМС для частных клиник: за и 

против 

4. Факторы формирования конкурентной среды между 

медицинскими учреждениями 

 

Модератор: 

Александр Бурцев, Директор ФГБУ «Национальный медицинский 

исследовательский центр травматологии и ортопедии имени академика Г.А. 

Илизарова» Минздрава России, д.м.н. 

 

Приглашены к участию: 

Вадим Дубров, Главный внештатный специалист травматолог-ортопед 

Департамента здравоохранения города Москвы, заведующий кафедрой общей 

и специализированной хирургии факультета фундаментальной медицины 

ГОУ ВПО «Московский государственный университет им. М.В. Ломоносова», 

д. м. н., профессор 



 
Елена Аксенова, Директор НИИ организации здравоохранения и 

медицинского менеджмента Департамента здравоохранения Москвы, д.э.н., 

член-корреспондент Академии военных наук РФ, профессор 

Виктор Спектор, Генеральный директор ФГУП «ЦИТО» Минпромторга 

России 

Сергей Фирсов, Главный врач (травматолог-ортопед) ЧУЗ «Клиническая 

больница «РЖД-Медицина» 

16:30 - 18:00 

Зал 2 

 

КРУГЛЫЙ СТОЛ 

 

Стерилизация и упаковка для производителя медицинских изделий: 

актуальные вопросы 

 

Безопасность и защита качества медицинских изделий остаётся одним из 

самых актуальных вопросов в 2023 году. Индустрия испытывает дефицит 

поставок продукции импортного производства, одновременно с этим ещё не 

выработано доверительное отношение к отечественной упаковке. Также 

отсутствует единая система требований к стерилизации в медицинских 

учреждениях и на производстве. Самые острые вопросы стерилизации и 

упаковки обсудят на круглом столе представители производителей, врачей и 

контролирующих органов власти. 

 

Вопросы для обсуждения: 

1. Проблема стерильной упаковки: импортное или отечественное? 

2. Предстерилизационная очистка и стерилизация на собственном 

предприятии или на аутсорсинге: экономическая целесообразность 

3. Валидация методов стерилизации на предприятиях и в 

медицинских учреждениях: требования Росздравнадзора 

4. Актуальные методы стерилизации в 2023 году 

 

Модератор: 

Михаил Вагин, Исполнительный директор ООО «НПФ «ВИНАР»» 

Антон Кузнецов, Директор по развитию ГК «Акцентр» 

 

Приглашены к участию: 

Андрей Генералов, Директор ФГАУ «Институт медицинских материалов» 

Минпромторга России 

Людмила Кулешова, Директор по качеству ООО "ГАЗСТЕРИЛ" 

Марина Фетисова, Ответственный секретарь ТК 383 "Стерилизация 

медицинских изделий" Росстандарта 

Андрей Петропавловский, Генеральный директор ООО «Стерипак сервис» 

Юлия Дорошко, Директор по лабораторным сервисам ГК "Акцентр" 

Петр Демидов, Заведующий централизованной стерилизационной ГБУЗ 



 
«ГКБ № 4 ДЗМ», преподаватель ГБОУ «СПО ММК № 7», менеджер 

сестринского дела 

ВРЕМЯ 23 ИЮНЯ 

ПЯТНИЦА 

08:00 – 20:00 Регистрация 

08:30-10:00 

Зал 2 

ДИСКУССИОННАЯ ПАНЕЛЬ 

О мерах поддержки индустрии: диалог между институтами развития и 

производителями 

 

Достижение задач, которые сейчас стоят перед российскими 

производителями, во многом зависит от финансовой поддержки и 

возможности ее получения от институтов развития. Фонды готовы оказывать 

всестороннюю поддержку бизнесу при соблюдении конкретных условий. В 

рамках дискуссионной панели состоится диалог крупнейших на российском 

рынке институтов развития и производителей, уже реализовавших 

полученные средства. Представители обеих сторон обсудят реальные кейсы и 

определят способы совершенствования системы предоставления поддержки. 

 

Вопросы для обсуждения: 

1. Какие требования институты развития предъявляют производителям, 

желающим получить поддержку? 

2. Как производители оценивают качество и эффективность мер 

поддержки? 

3. Что необходимо предпринять для улучшения взаимодействия 

производителей и институтов развития? 

Модератор: 

Илья Казеев, Заместитель директора ФГАУ «Институт медицинских 

материалов» Минпромторга России 

 

Приглашены к участию: 

Ирина Голуб, Руководитель направления АНО «Агентство по 

технологическому развитию» 

Кирилл Литвицкий, Генеральный директор АНО «Консорциум 

«Медицинская техника» 

Максим Астапенков, Заместитель руководителя Дирекции международной 

деятельности АО «Федеральная корпорация по развитию малого и среднего 

предпринимательства» (АО «Корпорация «МСП») 

Вероника Аксёнова, Руководитель направления высокотехнологичной 

медицины Фонда Сколково 

Татьяна Цветкова, Финансовый директор ФГУП «ЦИТО» Минпромторга 

России 



 
08:30-10:00 

Зал 3 

ДИСКУССИЯ 

 

Смена парадигмы: как работать с отечественным брендом медицинской 

продукции? 

 

Согласно планам Минпромторга России, к середине 2024 года доля 

отечественного медицинского оборудования в России должна составлять 50%, 

к 2030 году – 80%. В связи с этим в сознании как пациентского, так и 

врачебного сообщества должна произойти смена парадигмы. Уверенность в 

качестве и безопасности изделий российского производства – вопрос не 

только к гарантии от производителя, но и к имиджу, правильному маркетингу 

и продвижению отечественной продукции. В рамках дискуссии представители 

производителей, дистрибьюторов, врачей и маркетологов обсудят алгоритм 

действий по развитию бренда российских медицинских изделий в индустрии 

травматологии и ортопедии. 

 

Вопросы для обсуждения: 

1. Как производители и дистрибьюторы могут изменить отношение к 

отечественному продукту конечных потребителей? 

2. Каким видят своё участие в развитии имиджа российских изделий 

представители власти? 

3. Голос медиков: что смущает врачей и их пациентов в работе с 

отечественной продукцией для нужд травматологии? 

4. Планы по созданию доверительного отношения к отечественному 

производству 

 

Сомодераторы:  

Сергей Искровский, Генеральный директор ООО «Ортоинвест», президент 

ООО «Альтермедика» 

Александр Плоткин, Заместитель председателя Исполнительного комитета 

Ассоциации травматологов-ортопедов России, директора АНО «Института 

прикладных медицинских исследований» 

 

Приглашены к участию: 

Андрей Середа, Заместитель директора ФГБУ «Российский научно-

исследовательский институт травматологии и ортопедии им. Р.Р. Вредена», 

врач травматолог-ортопед, д.м.н. 

Вадим Дубров, Главный внештатный специалист травматолог-ортопед 

Департамента здравоохранения города Москвы, заведующий кафедрой общей 

и специализированной хирургии факультета фундаментальной медицины 

ГОУ ВПО «Московский государственный университет им. М.В. Ломоносова», 

д. м. н., профессор 



 
Игорь Береза, Генеральный директор ООО «ЗЕТ-МЕД» 

Надежда Морозова, Начальник производства ООО «КОНМЕТ» 

10:15-11:45 

Зал 2 

КРУГЛЫЙ СТОЛ 

 

Актуальные вопросы развития травматологии и ортопедии в новых 

регионах 

 

На текущий момент присоединённые регионы продолжают работу по 

восстановлению индустрии травматологии и ортопедии на своих территориях. 

Укомплектованность медицинских учреждений профильными специалистами 

составляет всего около 45%. Более того, подготовка и обучение новых кадров 

представляет определённые трудности – нехватка человеческих и 

материальных ресурсов для проведения педагогической работы даёт о себе 

знать. Помимо этого, крайне остро стоит вопрос дефицита медицинского 

оборудования и изделий – пациенты нуждаются в аппаратах наружной 

фиксации, эндопротезах различных суставов и других. Для того, чтобы 

организовать бесперебойное оказание услуг людям с травмами опорно-

двигательного аппарата, кадровое и материально-техническое обеспечение 

регионов, необходима включённость как органов власти, так и врачей, а также 

производителей. В рамках круглого стола представители всех сторон обсудят 

план дальнейших действий по стабилизации работы индустрии травматологии 

и ортопедии в ЛДНР, Запорожской и Херсонской областях. 

 

Вопросы для обсуждения: 

1. Как обеспечить качественное оказание медицинских услуг 

пациентам в присоединённых регионах? 

2. Кадровый вопрос: алгоритм обучения и распределения 

профильных специалистов по медицинским учреждениям 

3. Вопрос материально-технического оснащения регионов 

необходимым оборудованием и изделиями 

 

Сомодераторы:  

Евгений Вебер, Заведующий организационно-методическим отделом по 

работе с регионами НМИЦ ТО им. Р.Р. Вредена 

Дмитрий Котуха, Главный травматолог Луганской Народной Республики 

 

Приглашены к участию: 

Екатерина Каракулина, Директор департамента организации медицинской 

помощи и санаторно-курортного дела Министерства здравоохранения 

Российской Федерации 

Александр Очкуренко, Заместитель директора по организационно-



 
методической работе в сфере здравоохранения и образовательной 

деятельности ФГБУ «НМИЦ ТО им. Н.Н. Приорова» Минздрава России 

Леонид Брижань, Начальник центра травматологии и ортопедии – главный 

травматолог ГВКГ им. Н.Н. Бурденко, заместитель главного травматолога 

Вооруженных Сил РФ, д.м.н., профессор кафедры хирургии с курсом 

травматологии и ортопедии НМХЦ им. Н.И. Пирогова 

Олег Зерний, Главный травматолог Донецкой Народной Республики 

Сергей Максимов, Врио директора ГУП ЛНР «Протезно-ортопедический 

завод» 

Андрей Ивченко, Заведующий кафедрой травматологии и ортопедии 

Федерального государственного бюджетного образовательного учреждения 

высшего образования «Луганский государственный медицинский университет 

имени Святителя Луки» Министерства здравоохранения Российской 

Федерации 

 

10:15 - 11:45 

Зал 3 

ОТКРЫТАЯ ДИСКУССИЯ 

 

Вопросы стандартизации медицинских изделий 

 

В текущих реалиях первостепенной задачей в части стандартизации 

медицинских изделий является создание нормативно-технической базы для 

целей импортозамещения продукции. На сегодняшний день существует целый 

ряд аспектов, нуждающихся в доработке: производители сталкиваются с 

необходимостью использовать устаревшие стандарты; ощущается нехватка 

аккредитованных лабораторий, имеющих право проводить технические 

испытания медицинских изделий; наблюдается дефицит испытательного 

оборудования. В рамках открытой дискуссии представители органов власти, 

производителей и врачебного сообщества обсудят не только проблемы и 

решения в области стандартов, но и ситуацию со стандартными образцами, 

испытательным оборудованием и лабораториями. 

 

Вопросы для обсуждения: 

1. Острые вопросы национальной стандартизации 

2. Вопросы метрологического обеспечения испытаний медицинских 

изделий 

3. Проблемы аккредитации испытательных лабораторий 

4. Дефицит испытательного оборудования 

 

Модератор:  

Константин Леонидов, Заместитель директора ФГАУ «Институт 

медицинских материалов» Минпромторга России 

 



 
Приглашены к участию: 

Ирина Киреева, Начальник Управления стандартизации Федерального 

агентства по техническому регулированию и метрологии (Росстандарт) 

Игорь Иванов, Генеральный директор ФГБУ «ВНИИИМТ» Росздравнадзора 

Дмитрий Щекин, Заместитель начальника отдела координации работ в сфере 

обращения лекарственных средств и медицинских изделий Департамента 

технического регулирования и аккредитации ЕЭК 

Дмитрий Зубарев, Председатель Технического комитета 453 «Имплантаты в 

хирургии», генеральный директор ООО «Центр сертификации и 

декларирования» 

Никита Довгенко, Директор по качеству ФГУП «ЦИТО» Минпромторга 

России  

Дмитрий Гейне, Начальник отдела стандартизации ФГАУ «Институт 

медицинских материалов» Минпромторга России 

 

10:15 - 11:45 

Зал 4 

ДИСКУССИЯ 

 

Проблемы форсированного импортоопережения: достижения и вызовы 

отрасли 

 

Поддержка внутреннего рынка производителей медицинских изделий, 

оборудования и материалов всегда была и остаётся критически важным 

вопросом для государства. Резко возникшие проблемы с поставками 

иностранных продуктов превратили текущий долгосрочный план по 

импортозамещению в срочную и первостепенную задачу, от решения которой 

напрямую зависит жизнеспособность индустрии. На текущий момент не на 

все зарубежные продукты существуют российские аналоги. Какое 

направление отрасли больше всего нуждается в российских разработках по 

мнению врачебного сообщества? Какие дополнительные шаги необходимы 

для реализации прорывных решений в индустрии травматологии и 

ортопедии? Что в текущих условиях волнует отечественных производителей 

больше всего?  

 

Вопросы для обсуждения: 

1. Текущие результаты по импортоопережению в индустрии 

2. Каким видят реализацию задач по импортоопережению все игроки: 

государство, бизнес и врачи? 

3. Какие меры необходимо предпринять для дальнейшей поддержки 

отрасли (финансовые, организационные, нормативные)? 

4. Есть ли барьеры в вопросах взаимодействия научных школ и бизнеса? 

 

Модератор: 



 
Виктор Спектор, Генеральный директор ФГУП «ЦИТО» Минпромторга 

России 

 

Приглашены к участию: 

Екатерина Приезжева, Заместитель Министра промышленности и торговли 

Российской Федерации 

Сергей Глаголев, Заместитель Министра здравоохранения Российской 

Федерации 

Андрей Генералов, Директор ФГАУ «Институт медицинских материалов» 

Министерства промышленности и торговли Российской Федерации 

Юрий Калинин, Председатель Комиссии по фармацевтической и 

медицинской промышленности, член Правления Российского союза 

промышленников и предпринимателей, Президент Союза Ассоциаций и 

предприятий медицинской промышленности (Ассоциация «Росмедпром») 

Андрей Андрианов, Генеральный директор ООО «Русатом Металлтех» 

Дмитрий Тетюхин, Генеральный директор и владелец ООО «КОНМЕТ» 

Ирина Голуб, Руководитель направления АНО «Агентство по техническому 

развитию» 

Владимир Медведев, Начальник управления по продажам ПАО «Корпорация 

ВСМПО-АВИСМА» 

11:00-11:20 

Зона 

подписания 

Этаж 1 

Подписание меморандума представителями АТОР и иностранными 

делегациями 

11:45-11:55 

Зал 4 

Подписание соглашения о сотрудничестве директорами ФГБУ «НМИЦ 

ТО им. ак. Г.А. Илизарова» Минздрава России и ФГУП «ЦИТО» 

Минпромторга России 

12:00-13:30 

Концертный 

зал им. 

Ильгама 

Шакирова 

ПЛЕНАРНОЕ ЗАСЕДАНИЕ 

 

Глобальные вызовы и перспективы развития травматологии и 

ортопедии 

 

В сегодняшней повестке вопросы будущего травматологии и ортопедии 

крайне актуальны. Индустрия чувствительно реагирует на текущие 

глобальные изменения – растёт спрос на продукты отрасли; обостряются 

вопросы работоспособности техники, форсированного наращивания объёмов 

производства и импортоопережения.  

Вызовы отрасли и обеспечение технологического суверенитета в условиях 

сложившейся геополитической ситуации требует грамотных решений от всех 

игроков рынка, в том числе от государства. Именно от действий органов 

власти зависят такие факторы, как создание новых логистических цепочек, 

образование врачей, развитие современных технологий, опережающих 



 
мировое производство.  

На пленарном заседании руководители профильных ведомств, лидеры 

медицинского сообщества и производители обсудят комплексный план 

дальнейших действий по развитию индустрии травматологии и ортопедии в 

актуальных российских реалиях. 

 

Вопросы для обсуждения: 

1. Как обеспечить медицинские учреждения необходимыми 

медицинскими изделиями и оборудованием для лечения пациентов с 

травмами опорно-двигательного аппарата? 

2. Готова ли индустрия к реализации курса на импортоопережение? 

3. Какие вопросы требуют незамедлительного решения по мнению 

медицинского военного сообщества в условиях СВО? 

4. Актуальные вопросы международного сотрудничества 

 

Приветственное слово Министра здравоохранения Республики Татарстан 

М.М. Миннуллина 

Приветственное слово Министра здравоохранения Российской 

Федерации М.А. Мурашко (зачитывает Заместитель Министра 

здравоохранения Российской Федерации С.В. Глаголев) 

Модератор: 

Эвелина Закамская, Ведущая телеканала «Россия-24», главный редактор 

телеканала «Доктор» 

 

Спикеры: 

Екатерина Приезжева, Заместитель Министра промышленности и торговли 

Российской Федерации 

Сергей Глаголев, Заместитель Министра здравоохранения Российской 

Федерации 

Марсель Миннуллин, Министр здравоохранения Республики Татарстан 

Альмир Михеев, Депутат Государственного Совета Республики Татарстан VI 

созыва, владелец компании ООО «ИВЦ «Анатомика» 

Вадим Дубров, Главный внештатный специалист травматолог-ортопед 

Департамента здравоохранения города Москвы, заведующий кафедрой общей 

и специализированной хирургии факультета фундаментальной медицины ГОУ 

ВПО «Московский государственный университет им. М.В. Ломоносова» 

Денис Давыдов, Начальник ФГБУ «Главный военный клинический госпиталь 

им. ак. Н.Н. Бурденко» Минобороны России 

Баливада Сантош Кумар, Заместитель директора парка медицинских 

технологий AMTZ (Индия) 

Доктор Лилиан Джао, Врач Фошаньской больницы ТКМ, профессор 



 
ортопедии (Китай) 

Полат Мехмет Оркун, Директор промышленной площадки TST (Турция) 

 

Участники дискуссии: 

Талия Минуллина, Руководитель Агентства инвестиционного развития 

Республики Татарстан 

Сергей Колесов, Председатель исполнительного комитета Ассоциации 

травматологов-ортопедов России, заведующий отделением патологии 

позвоночника ФГБУ «Национальный медицинский исследовательский центр 

травматологии и ортопедии имени Н.Н. Приорова» Минздрава России 

Олег Зерний, Главный травматолог Донецкой Народной Республики 

13:30-14:15 ПЕРЕРЫВ 

14:15-15:45 

Зал 2 

КЕЙС-СЕССИЯ 

 

Драйверы развития медицинской промышленности:  

регионы-лидеры в России 

 

В российских субъектах ведётся активная деятельность, целью которой 

является развитие промышленности и поддержка сферы здравоохранения. 

Несмотря на сложности с поставками иностранных комплектующих и новые 

вызовы перед отечественными производителями, регионы продолжают 

демонстрировать хорошие результаты в медицинской промышленности, в том 

числе в травматологии и ортопедии. В рамках кейс-сессии производители из 

лидирующих в данном направлении субъектов РФ расскажут о своих 

уникальных разработках, позволяющих не только региону, но и всей стране 

выполнять план по оперативному импортозамещению, а органы власти 

поделятся мерами поддержки медицинской промышленности в субъектах и 

способах её поддержания на высоком уровне. 

 

Вопросы для обсуждения: 

1. Развитие медицинской промышленности в регионах-лидерах России: 

как производители покрывают спрос, формируемый медицинскими 

учреждениями? 

2. Промежуточные результаты развития медицинской промышленности 

в регионах-лидерах (первое полугодие 2023 года): слабые и сильные 

стороны  

3. Система поддержки предприятий со стороны государства: хватает ли 

существующих мер? 

4. Новейшие разработки крупных производителей регионов-лидеров 

России в области травматологии и ортопедии 

5. Перспективы расширения медицинского производства в регионах-

лидерах 



 
 

Модератор:  

Талия Минуллина, Руководитель Агентства инвестиционного развития 

Республики Татарстан 

 

Приглашены к участию: 

Марсель Миннуллин, Министр здравоохранения Республики Татарстан 

Иван Колчин, Заместитель министра промышленности и торговли 

Республики Татарстан  

Альмир Михеев, Депутат Государственного Совета Республики Татарстан 

шестого созыва, председатель регионального отделения политической партии 

«Справедливая Россия» в Республике Татарстан, владелец ООО «ИВЦ 

«Анатомика» 

Вячеслав Рогожников, Генеральный директор ООО «КАРБОНТЕКС» 

Александр Бурцев, Директор ФГБУ «Национальный медицинский 

исследовательский центр травматологии и ортопедии имени академика Г.А. 

Илизарова» Минздрава России, д.м.н. 

14:15-15:45 

Зал 3 

 

КРУГЛЫЙ СТОЛ 

 

Здоровая независимость: как усовершенствовать взаимодействие с 

иностранными партнерами в условиях санкций? 

 

Российская сфера медицинской промышленности уже больше года 

развивается в условиях санкций.  Вопрос по обеспечению отечественных 

производителей и медицинских учреждений необходимыми материалами и 

изделиями до сих пор остаётся актуальным. Решение кроется не только в 

импортозамещении, но и поиске компромисса с западными поставщиками, а 

также смене курса на Восток. Проблемы и методы улучшения эффективности 

взаимодействия с иностранными партнёрами обсудят эксперты Форума в 

рамках круглого стола. 

 

Вопросы для обсуждения: 

1. Эффективность программ параллельного импорта в 2023 году 

2. Проблемы поставок критически значимых медицинских изделий из 

недружественных стран 

3. Перспективы локализации производства медицинских материалов и 

оборудования в России 

4. Пути усовершенствования трансфера технологий из дружественных 

стран 

 

Модератор: 

Андрей Виленский, Генеральный директор и основатель НТЦ 



 
«МЕДИТЭКС», эксперт АНО «АТР» по направлению «Реабилитация и 

медицинская техника» 

 

Приглашены к участию: 

Максим Астапенков, Заместитель руководителя Дирекции международной 

деятельности Корпорации МСП 

Андрей Корыткин, Директор ФГБУ “ННИИТО им. Я.Л.Цивьяна” 

Минздрава России 

Пётр Кшнякин, Руководитель отдела проектного менеджмента Института 

инновационного развития СамГМУ 

Владимир Медведев, начальник управления по продажам ПАО «Корпорация 

ВСМПО-АВИСМА» 

14:15-15:45 

Зал 4 

СТРАТЕГИЧЕСКАЯ СЕССИЯ 

 

Вопросы обеспечения необходимой продукцией медицинских учреждений 

в условиях СВО 

 

Специальная военная операция, санкционное давление, а затем и частичная 

мобилизация – все это поставило медицинскую промышленность и систему 

здравоохранения в жесткие рамки функционирования. В текущих 

нестабильных условиях, когда спрос на продукты российского производства 

растёт критически быстрыми темпами, производители нуждаются в понятном 

и отработанном алгоритме разработки, выпуска и реализации именно той 

продукции, в которой есть действительная необходимость. В рамках 

мероприятия представители Минпромторга и Минздрава России, 

руководители лидирующих в вопросе взаимодействия с производителями 

медицинских учреждений, а также представители промышленности обсудят 

пошагово дорожную карту по выявлению потребностей и обеспечению 

растущего спроса на отечественную продукцию в условиях СВО. 

 

Вопросы для обсуждения: 

1. В чем в первую очередь сейчас нуждаются медицинские учреждения? 

2. Какие меры предпринимаются для полного обеспечения медицинских 

учреждений всем необходимым в условиях повышенной нагрузки? 

3. Что требуется от представителей индустрии для достижения 

желаемого результата? 

4. Каким образом и на каких площадках производителям 

предоставляется возможность повысить эффективность своих 

действий по обеспечению спроса среди медицинских учреждений? 

 

Сомодераторы: 

Денис Давыдов, Начальник ФГБУ «Главный военный клинический 



 
госпиталь им. ак. Н.Н. Бурденко» Минобороны России 

Виктор Спектор, Генеральный директор ФГУП «ЦИТО» Минпромторга 

России 

 

Приглашены к участию: 

Елена Астапенко, Директор департамента регулирования обращения 

лекарственных средств и медицинских изделий Минздрава России 

Ольга Кравцова, Заместитель директора департамента развития 

фармацевтической и медицинской промышленности Минпромторга России 

Леонид Родионов, Руководитель отдела развития ООО «Остеомед-М» 

 

14:30 - 14:45 

Зона 

подписания 

Этаж 1 

Подписание соглашения о сотрудничестве между ООО «Титанмед», ООО 

«Швабе-Москва», Tianjin ZhengTian Medical Instrument company, Ltd. 

15:50-16:10 

Зона 

подписания 

Этаж 1 

Подписание соглашения о сотрудничестве представителями ООО 

«КАРБОНТЕКС» и ФГУП «ЦИТО» Минпромторга России 

16:00-17:30 

Зал 2 

ПИТЧ-СЕССИЯ 

 

Научные достижения российских ВУЗов: разработки и возможности их 

применения 

 

В 2023 году полным ходом идёт реализация мер, направленных на обретение 

Россией технологического суверенитета. Государство особо остро 

подчеркивает потребность в передовых отечественных разработках. 

Травматология и ортопедия не остается в стороне. Научная деятельность 

ВУЗов и НИЦов сейчас получает мощную поддержку и находится под 

пристальным вниманием со стороны как государства, так и сообщества 

бизнеса и врачей.  

В рамках мероприятия на площадке ЕОФ отечественные научные школы и 

«мозговые центры» смогут доложить представителям Минобрнауки и 

Минздрава России, врачам и производителям о результатах своей работы. 

Формат питч-сессии предполагает поочерёдное и строго ограниченное по 

времени (7 минут) выступление исследователей. После каждого выступления 

выступающие получают обратную связь от президиума. По каким 

направлениям осваиваются выделенные средства? Когда ждать прорывных 

достижений в индустрии? Каким экономическим потенциалом обладают 

новые разработки?  

 

Вопросы для обсуждения: 



 
1. О промежуточных результатах научной работы за первые полгода 

2023 года в сфере травматологии и ортопедии 

2. Применение разработок в отрасли 

3. Перспективы вывода продукта на российский рынок 

 

Сомодераторы: 

Михаил Филонов, Проректор по науке и инновациям НИТУ МИСИС 

Светлана Скворцова, Профессор ФГБОУ ВО «Московский авиационный 

институт (национальный исследовательский университет)», д.т.н., профессор 

 

Приглашены к участию: 

Президиум 

Юрий Калинин, Председатель Комиссии по фармацевтической и 

медицинской промышленности, член Правления Российского союза 

промышленников и предпринимателей, Президент Союза Ассоциаций и 

предприятий медицинской промышленности (Ассоциация «Росмедпром») 

Андрей Генералов, Директор ФАГУ «Институт медицинских материалов» 

Минпромторга России 

Михаил Баранов, Генеральный директор ПАО «МИЗ им. М. Горького» 

Вячеслав Митрофанов, Заместитель директора по хирургии 

Университетской клиники ФГБОУ ВО «ПИМУ» Минздрава России, главный 

внештатный специалист травматолог-ортопед МЗ РФ в ПФО РФ 

Анатолий Батаев, Ректор Новосибирского государственного технического 

университета, доктор технических наук 

Представители ВУЗов 

Московский авиационный институт (национальный исследовательский 

университет) 

Национальный исследовательский технологический университет 

«МИСиС»  

Казанский национальный исследовательский технологический 

университет  

Новосибирский государственный технический университет  

Уфимский университет науки и технологий  

Кабардино-Балкарский государственный университет имени Х.М. 

Бербекова  

Тольяттинский государственный университет  

Уральский федеральный университет имени первого Президента России 

Б.Н. Ельцина  

Томский политехнический университет  

16:00-17:30 

Зал 3 

КРУГЛЫЙ СТОЛ 

 

Особенности обращения медицинских изделий на национальном уровне и 



 
в рамках Евразийского экономического союза 

 

В начале 2022 года законодательство ЕАЭС и РФ в части перехода к общему 

рынку медицинских изделий ЕАЭС прошло процесс гармонизации. За это 

время ситуация в стране и мире претерпела глобальные изменения. Как сейчас 

производители оценивают введённые ранее поправки в законодательство? Что 

необходимо ещё предпринять в рамках национального регулирования в сфере 

обращения медицинских изделий? Какие новые вызовы встали перед 

индустрией травматологии и ортопедии в рамках ЕАЭС в новых реалиях? Эти 

и другие вопросы обсудят представители Федеральной службы по надзору в 

сфере здравоохранения на круглом столе. 

 

Вопросы для обсуждения: 

1. Результаты гармонизации законодательства ЕАЭС и РФ в сфере 

обращения медицинских изделий 

2. План дальнейших действий в области национального регулирования 

обращения медицинских изделий 

3. Проблемы обращения медицинских изделий в рамках ЕАЭС и пути их 

решения 

 

Модератор: 

Игорь Иванов, Генеральный директор ФГБУ «ВНИИИМТ» Росздравнадзора 

 

Приглашены к участию: 

Елена Астапенко, Директор Департамента регулирования обращения 

лекарственных средств и медицинских изделий Минздрава России 

Никита Довгенко, Директор по качеству ФГУП «ЦИТО» Минпромторга 

России 

Полина Габай, Учредитель ООО «Факультет Медицинского Права», вице-

президент Фонда поддержки противораковых организаций «Вместе против 

рака», старший преподаватель кафедры инновационного медицинского 

менеджмента Академии постдипломного образования ФГБУ ФНКЦ ФМБА 

России, журналист, член СЖР  

Дмитрий Щекин, Заместитель начальника отдела координации работ в сфере 

обращения лекарственных средств и медицинских изделий Департамента 

технического регулирования и аккредитации ЕЭК 

Мария Литвинова, Ведущий инженер по регистрации компании ЕЛАМЕД 

(АО "Елатомский приборный завод") 

16:30 – 18:00 

Зал 4 

ЗАСЕДАНИЕ 

 профильной комиссии Минздрава России по профилю «травматология и 



 
ортопедия» 

(участие по приглашениям) 

ВРЕМЯ 24 ИЮНЯ 

СУББОТА 

08:00 – 18:00 Регистрация 

10:00 - 10:20 

Зона 

подписания 

Этаж 1 

Подписание меморандума представителями АНО «ЕОФ» и Ассоциации 

реабилитационных средств в Хэбэй 

 


